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Protokoll der Generalversammlung des NVM vom 
02.03.2006, 20:15 Uhr im Vereinshaus Mellingen 
 
 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl Stimmenzähler / Tagespräsident 
3. Protokoll der GV vom 03. März 2005 * 
4. Wahlen: Vorstand / Präsident / Revisoren 
5. Jahresbericht 2005 
6. Jahresrechnung 2005, Revisionsbericht und Budget 2006 *  
7. Jahresprogramm 2006   
8. Verschiedenes und Diskussion 

 
 
1. Begrüssung 
 
Nach dem vom NVM gespendeten Apéro begrüsst der Vize-Präsident Ernst Vögeli  
20 Mitglieder und eröffnet die 26. GV des NVM. Ein besonderer Gruss gilt dem 
Ehrenmitglied Hans Gruber. Ebenfalls speziell begrüsst wird unser neues Mitglied 
Werner Stoller, Gemeinderat von Mellingen. Ein kurzes Gedenken gilt unseren 
verstorbenen Mitgliedern Elsbeth Schlegel und Ernst Wälchli. 
Entschuldigt haben sich: Verena Busslinger, Flavia Humbel, Fritz Lehmann, Joerg Moser 
und Toni Peter. 
 
2. Wahl Stimmenzähler / Tagespräsident 
 
Zum Tagespräsidenten wird Konrad Müller und zum Stimmenzähler Hans Gruber 
gewählt. 
 
3. Protokoll der GV vom 03. März 2005 
 
Das Protokoll der GV 2005 liegt schriftlich zur Einsicht auf und konnte vor der 
Versammlung eingesehen werden. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und 
verdankt. 
 
4. Wahlen: Vorstand / Präsident / Revisoren 
 
Ernst Vögeli erläutert, dass sich alle Vorstandsmitglieder ausser Harald Sandmann zur 
Wiederwahl stellen. Harald ist nach Horw (LU) weggezogen und kann sein Amt als 
Kassier somit nicht mehr weiterführen. Die langjährige erfolgreiche Tätigkeit von Harald 
Sandmann als Mitglied, Verantwortlicher für ein Gebiet (Nistkasten) und vor allem als 
Kassier wird verdankt und Harald erhält als Anerkennung für das Geleistete ein kleines 
Präsent. 
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Der Tagespräsident Konrad Müller erläutert, dass der Vorstand trotz des Rücktrittes von 
Harald Sandmann nicht verstärkt werden muss und gibt die Ressorts der 
Vorstandsmitglieder bekannt: 
 
Ernst Vögeli:   Vize-Präsident 
Gregor Meier:  Aktuar 
Remy Stillhart:  Kassier (neu) und verantwortlich für Technik/Nistkasten 
Brigitte Peterhans:  Vorstand 
Andri Kisseleff: Vorstand 
 
Der gesamte Vorstand wird von den Versammelten in Corpore einstimmig gewählt. 
 
Die beiden Revisoren Flavia Humbel und Anton Peter (beide abwesend) stellen sich 
ebenfalls wieder für eine Amtsperiode zur Verfügung und werden einstimmig 
wiedergewählt. 
 
Abschliessend geht es noch um die Wahl des Präsidenten. Ernst Vögeli schildert die 
Zusammenarbeit mit Andri Kisseleff während der letzten Monate und erläutert, dass es 
ein "Glücksfall" für den NVM sei, dass sich Andri zur Wahl als Präsident zur Verfügung 
stelle. Er empfiehlt zusammen mit den anderen Vorstandsmitgliedern Andri Kisseleff zur 
Wahl als neuen Präsidenten. 
 
Andri Kisseleff stellt sich der Versammlung selber anhand einiger Folien über Familie, 
Beruf und Hobbies vor. Insbesondere erläutert er auch seine persönlichen Ziele im NVM. 
 
Es sind dies insbesondere: 
 

- Verein soll Aufgaben auf lokale Angelegenheiten konzentrieren 
- Die Aktivitäten auf politischer Ebene sollen ausgebaut werden 
- Für den nachhaltigen Schutz ist der Erwerb von Parzellen zu bevorzugen 
- Das für den Erwerb von Parzellen notwendige Geld soll durch eine aktive 

Mitglieder-Werbung (auch "Nur"-Gönner sind willkommen) und Spendenaufrufe 
gesammelt werden 

- Die Jugendarbeit soll gefördert werden (Nistkasten-Bau mit Schulklassen, Kasten 
aufhängen und kontrollieren/reinigen, etc.) 

- Die Administration soll weiter vereinfacht und verbilligt werden und die 
Kommunikation gefördert werden (Mails, Web-Seite, etc.) 

- Er wünscht sich etwas mehr Exkursionen und noch mehr gelebte Geselligkeit 
- Er wird immer bereit sein selber anzupacken und von den erfahrenen Mitgliedern 

zu lernen 
 
Hauptthema der nächsten Jahre (Schwerpunktprogramm von SVS/Birdlife 2006 – 2010) 
wird die Biodiversität sein. Der NVM soll sich ebenfalls schwerpunktmässig diesem 
Thema auf allen Ebenen widmen (Politikertag, Presse, Veranstaltungen, etc.) 
 



NVM Protokoll GV 03.03.2006/AnK  3/8 

Andri Kisseleff findet es auch wichtig, dass jeder Einzelne in Haus, Garten und Balkon 
sich ganz privat und persönlich für den Naturschutz einsetzt. 
 
Der Tagespräsident führt die Präsidentenwahl durch und Andri Kisseleff wird einstimmig 
zum neuen Präsidenten des NVM gewählt. 
 
5. Jahresbericht 2005 
 
Der Jahresbericht 2005 liegt schriftlich auf und Andri Kisseleff erläutert die wichtigsten 
Punkte. 
 
Exkursionen: 
 
Am 22.05.2005 besuchten 12 Mitglieder unter Leitung von Christoph Flory die neue 
Auen-Landschaft bei Eggenwil. Eindrücklich war insbesondere auch, wie effizient die 
Finanzmittel (im Vergleich zu anderen Projekten) dort eingesetzt wurden. Das Bräteln an 
der Reuss fiel ins Wasser und wurde an den Rebhaldenweg 1 (Wohnsitz Andri Kisseleff) 
verlegt. 
 
An der gemeinsamen Exkursion der Vereine von Mellingen, Tägerig und Wohlenschwil 
am 10.06.2005 nahmen gesamthaft ca. 40 Mitglieder und Gäste teil. Christoph Flory 
erläuterte die ausgeführten Arbeiten und weiteren Ziele am Limmatspitz.  
 
Die Winterexkursion an den Klingnauer Stausee fand im Januar 2006 statt und wird im 
Jahresbericht 2006 erläutert werden. 
 
Arbeitseinsätze: 
 
Ein erster Teil des Heckenschnitts, der Reinigung von Trockenmauern und des 
Aufsammeln allerlei Unrats fand am 05.11.2005 am Buechberg statt. In der Folgewoche 
wurde der Heckenschnitt von Ernst Vögeli und Andri & Anita Kisseleff noch verbrannt 
und Andri Kisseleff beendete noch den Heckenschnitt im unteren Teil unserer Parzellen.  
 
Die Nistkastenreinigungen fanden planmässig statt. Am Bahndamm übernahmen dieses 
Jahr Stiefelgeissen (Ziegen) den Arbeitseinsatz und frassen tüchtig an Büschen und 
Robinien. Einige Vorstandmitglieder versorgten die Geissen regelmässig mit Wasser. 
CreaNatira verzichtete aus diesem Grund darauf die Beweidung und andere Arbeiten in 
Rechnung zu stellen. 
 
Im Ebereich führte CreaNatira/Pro Natura grössere Auslicht-Aktionen durch. Amphibien 
und Reptilien verfügen nun wieder über ausreichend Sonneneinfall. 
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Am Chlausmarkt verkauften Gregor Meier, Andri Kisseleff, Remy Stillhart und Ernst 
Vögeli erfolgreich die von unserem Ehrenmitglied Hans Gruber liebevoll hergestellten 
Nisthilfen,  Futterhilfen und Kässeli. Auch das Vogelfutter "Marke Remy Spezial" lief 
ganz gut. Ein Umsatz von über CHF 700.- konnte erzielt werden. Zusätzlich konnten die 
Standverantwortlichen einige Neumitglieder werben. 
 
Herbstbrief 2005: 
 
Der Herbstbrief mit Spendenaufruf war ein voller Erfolg. Der Spendenaufruf brachte 
CHF 2'321.- ein. (zum Vergleich: Mitgliederbeiträge: CHF 2'740.-, Aufrunden von 
Mitgliederbeiträgen: CHF 920.-) 
 
Die beigelegte Broschüre "Natur- und vogelfreundliche Gärten und Anlagen" wurde von 
den Mitgliedern geschätzt. Einige Broschüren wurden noch zusätzlich verlangt und 
konnten abgegeben werden und auch Telefon- und Mailanfragen zur Garten-
/Umgebungsgestaltung gingen bei Andri Kisseleff ein. 
 
Die Werbeaktion für Neumitglieder wurde ausschliesslich durch Vorstandsmitglieder 
durchgeführt. Da der Preis "für die Werbung der grössten Anzahl Neumitglieder" nicht an 
ein Mitglied abgegeben werden konnte, entschied sich Andri Kisseleff den Preis (eine 
Flasche Wein und ein Glas Honig aus Eigenproduktion) Remy Stillhart zu schenken, da 
er durch die "administrative Reorganisation gewisser Abläufe" am meisten belastet sei. 
 
Über 30 Mitglieder haben in der Folge des Herbstbriefes und des zweiten Aufrufes Ihre 
Mail-Adresse an Andri Kisseleff bekannt gegeben. Vor ordentlichen oder 
ausserplanmässigen Veranstaltungen (z.B. Besuch Erdsondenbohrung Februar 2006) oder 
Arbeitseinsätzen (z.B. Baumpflanzungen Buechberg) erhalten diese Mitglieder jeweils 
ein Mail. 
 
Rechtsgeschäfte: 
 
Für unsere Parzellen am Buechberg konnte ein Pachtvertrag mit Hansjörg Friedrich (neu 
ebenfalls Mitglied) abgeschlossen werden. Die Verhandlungen mit Frau Baecher-Hirt 
konnten nicht abgeschlossen werden. 
 
Die Zusammenarbeit mit Hansjörg Friedrich gestaltet sich sehr angenehm und ein 
Potential, dass noch weitere Gebiete des Buechbergs in Zukunft extensiv genutzt werden, 
ist vorhanden. 
 
Eingaben auf Gemeindeebene: 
 
Für die Neugestaltung von Reussufer / Iberg / Spielplatz / Stadtbach / Parkplatz Iberg 
legte die Gemeinde ein Baugesuch auf, welches von Andri Kisseleff geprüft wurde. 
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Der Vorstand unterbreitete dann dem Stadtrat einen Vorschlag Feldahorn anstelle von 
Silberahorn, und Schwarzpappeln anstelle von Pyramidenpappeln zu pflanzen. Die 
Gemeinde hat unser Anliegen positiv entgegengenommen. Da aber Arbeiten z.T. unter 
der Obhut des Kantons durchgeführt werden und der Landschaftsarchitekt unserem 
Anliegen nicht unbedingt positiv gegenüber steht ist noch offen, was wir erreichen 
können. Eine Pflanzung von einigen Schwarzpappeln wurde uns in Aussicht gestellt. 
Eine gemeinsame Begehung mit Behördenvertretern ist für 2006 geplant. 
 
Mitglieder: 
 
Der Bestand änderte sich 2005 wie folgt: 
 
Stand 31.12.2004 159 

Eintritte 1 

Wegzug/Austritt/Verstorben 4 

Stand 31.12.2005 156 

davon bezahlt 2005: 138 

 
 
Durch Mitgliederwerbeaktion konnten 12 Neumitglieder gewonnen werden, welche ab 
2006 in der Statistik aufgeführt sein werden. 
 
Treffen mit Vereinen und Organisationen: 
 
Andri Kisseleff traf sich mit den Präsidenten der NV Tägerig und Wohlenschwil um sich 
einerseits kennen zu lernen und andererseits um die gemeinsame Exkursion 2006, welche 
vom NVM organisiert wird, zu planen. 
 
Gregor Meier und Andri Kisseleff nahmen an einem "Präsidenten-Treff" der Mellinger 
Vereinspräsidenten teil. (Koordination der Termine 2006) 
 
Ernst Vögeli, Gregor Meier und Andri Kisseleff nahmen am "Vorstände-Treffen" des 
VANV teil. Andri Kisseleff berichtet über die Finanzlage des VANV und teilt mit, dass 
eine Beitragserhöhung wohl auch auf unseren Verein zukommen wird. 
 
Konrad Müller, im Vorstand des VANV, ist der Meinung, dass Andri Kisseleff die 
Finanzlage des VANV zu negativ dargestellt hat. Laut seinen Angaben ist eine 
Beitragserhöhung auf 2008 geplant. An der GV 2007 müsste somit der NVM über eine 
Beitragserhöhung befinden. 
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Vorstandssitzungen: 
 
Anlässlich von fünf Vorstandssitzungen plante und erledigte der Vorstand die diversen 
Geschäfte.  
 
Die erste Sitzung stand noch unter Leitung von Jörg Moser. An der zweiten Sitzung vom 
12.05.2005 übergab Jörg die Pendenzen an den Vorstand und anlässlich der 
Vorstandssitzung vom 09.06.2006 wurde Andri Kisseleff zum neuen Präsidenten 
designiert.  
 
Der Vorstand dankt allen Aktiven und Gönnern für die Unterstützung. 
 
Der Jahresbericht 2005 wird einstimmig angenommen. 
 
6. Jahresrechnung 2005, Revisionsbericht und Budget 2006 
 
Harald Sandmann, abtretender Kassier, erläutert die Bilanz und Erfolgsrechnung 2005.  
Die Jahresrechnung, wie auch der Vergleich Budget 2005/Abrechnung 2005 stand schon 
vor Beginn der Versammlung allen Mitgliedern schriftlich zur Verfügung. 
Die Rechnung schliesst mit einem Ertragsüberschuss von CHF 2'991.20. Dies ist vor 
allem auf die erfolgreiche Spendenaktion mit dem Herbstbrief zurückzuführen.  
 
Ansonsten liegt die Rechnung im Rahmen des Budgets. 
 
Der Tagespräsident Konrad Müller verliest in Abwesenheit der Revisoren deren 
Revisionsbericht, welcher die Annahme der Rechnung und die Decharcheerteilung an 
den Vorstand empfiehlt. Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und Harald 
Sandmanns Arbeit verdankt. 
 
Der neue Kassier Remy Stillhart präsentiert das Budget 2006. Ein Ertragsüberschuss von 
CHF 315.- ist budgetiert. Die Mitglieder stellen keine Fragen zum Budget. 
 
Bericht zur Nistkastenkontrolle Winter 2005/2006 
 
Remy Stillhart präsentiert die Statistiken 2005. Sie sehen zusammengefasst so aus: 
 
             2004/2005           2005/2006   

 

242 kontrolliert 
211 belegt  

87.19% 
30 leer 
3 Hornisse 
6 Siebenschläfer 
3 Neue Nistkasten 
5 Nistkasten ersetzt 

236 kontrolliert 
202 belegt  

85.59% 
33 leer 
4 Hornisse 
0 Siebenschläfer 
2 Neue Nistkasten 
16 Nistkasten ersetzt 
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Die Kontrollen und Reinigungen wurden durchgeführt von: Leo Achermann, Heinzpeter 
Birrer, Hans Furrer, Andri Kisseleff, Kastor Locher, Harald Sandmann, Remy Stillhart 
und Heidi Vogt. Der Einsatz von allen wird verdankt. 
 
Speziell verdankt wird auch die Arbeit von Hans Gruber, welcher die Nistkasten und 
weiteres Material liebevoll und fachkompetent baut und repariert. 
 
Andri Kisseleff verdankt die Arbeiten des abtretenden und neuen Kassiers, der Revisoren 
und ebenfalls den Bericht betreffend die Nistkastenkontrollen. 
 
7. Jahresprogramm 2006   
 
Andri Kisseleff präsentiert die Planung und die Ziele für 2006: 
 
Exkursionen und Arbeitstage: 
 

• Flüsse und Gletscher schaffen Biotope  
– Ernst Vögeli, So 30. April 2006  

• Frühexkursion Bernau - Tägerhard – Chütt, VNW Wettingen 
– So 21. Mai 2006  

• Auenschutzpark Aargau – Laubfrosch - Hochwasser  
– Christoph Flory, Fr 23. Juni 2006 
– Gemeinsam mit Tägerig und Wohlenschwil 

• ProSpecieRara Tier-Expo: Nationale Schau gefährdeter Nutztierrassen 
– Jelle van der Zee, Arche-Hof,  

Sa 30. September 2006 
• Diverse Arbeitstage, vor allem am Buechberg,  

– Haupttag: Sa 4. November 2006  
• Chlausmarkt 2006 

– Fr 1. Dezember 2006  
 
Ziele: 
 

• Landkäufe abklären/einfädeln 
• Ortsplan-/Zonenplanrevision Mellingen mitgestalten 
• Biodiversität: Aktionstag auf politischer Ebene 
• Versuch Beitrag der Gemeinde an NVM ab 2007 zu erhöhen 
• Laufend: Mitgliederwerbung 
• Administration/Kommunikation weiter vereinfachen/verbilligen 
• Spendenaufruf im Herbst 2006 

 
 
8. Verschiedenes und Diskussion 
 
Die an der GV 2005 unter "Verschiedenem" von Mitgliedern erwähnten Punkte sind wie 
folgt erledigt: 
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Die Granitplatten am Gartengässli wurden gelegt. Sie nützen nicht viel, aber es ist wohl 
weniger schlimm als von Einzelnen befürchtet. 
 
Betreffend die Pappeln am Reussufer hat der Vorstand, wie oben erwähnt, eine Eingabe 
an die Gemeinde formuliert. Die Angelegenheit ist im Moment noch in Abklärung. 
 
Die Beschriftungstafeln (Lehrpfad) am Reussufer werden entfernt werden. 
 
Neue Punkte und Diskussionsbeiträge werden keine eingebracht. 
 
Nach der nun wohlverdienten Pause betrachteten die Mitglieder einen interessanten Film 
zum Thema "Steinadler". Dieser, wie auch die anderen Präsentationen, wurde erstmals 
mit Hilfe von PC, Beamer und Leinwand präsentiert. 
 
Gegen 23:00 Uhr schliesst Andri Kisseleff die Veranstaltung und dankt allen Mitgliedern 
für Ihre Teilnahme. 
 
Stellvertretend für den Aktuar: 
 

 
Andri Kisseleff 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


